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ГЛАВА ЦИК ПРИЗВАЛА ПАРТИИ ПРИВЛЕЧЬ НА ВЫБОРЫ 

БОЛЬШЕ НАБЛЮДАТЕЛЕЙ 

Все 24 партии, изъявившие желание участвовать в думских выборах, 

провели свои съезды, сообщила в воскресенье, 10 июля, глава 

Центризбиркома Элла Памфилова. Глава комиссии призвала партии 

привлечь на выборы как можно больше наблюдателей, поскольку это 

"повышает и легитимность выборов, и доверие к ним со стороны населения, 

уменьшает количество скандалов". 

"Российская газета" пишет, что глава ЦИК обещает "обезоружить" 

открытостью и правдой иностранных наблюдателей, о которых часто говорят 

в последнее время. "Мы открыты, не собираемся врать, не собираемся 

приукрашивать нашу повседневную действительность. Мы приглашаем всех, 

кто заинтересован в том, чтобы реально оценить ситуацию, понять, что у нас 

происходит. Так что приезжайте", – сказала Памфилова. В свою очередь член 

ЦИК Василий Лихачев пообещал, что международные наблюдатели, которые 

будут работать на выборах в Госдуму, пройдут проверку самым строгим 

образом. По его словам, это будет тест на уважение юридического 

суверенитета Российской Федерации, ее Конституции, федерального закона, 

национальных традиций и культуры страны. Всего же на выборы в нижнюю 

палату прибудут около 500 наблюдателей. ЦИК намерен пригласить их, в 

том числе, и в Крым ("Обезоружить правдой"). 

"Коммерсантъ" сообщает, что, по словам Эллы Памфиловой, в РФ 

зарегистрировано свыше 111,7 млн избирателей – это больше, чем на 

думских выборах 2011 года, когда в списки были включены 109,2 млн 

человек. 880 тыс. являются членами избиркомов разного уровня. Она 

отметила, что во многих территориальных избиркомах доля представителей 

местных администраций уменьшена, чтобы они "не влияли, не диктовали и 

не продавливали выгодные им результаты, не влияли на членов 

избирательных комиссий". "То, что было на выборах предыдущих, я уверяю 

вас, не повторится", – пообещала глава ЦИКа ("В ЦИКе проверят 

наблюдателей на "уважение суверенитета" России"). 

В другой статье газета  "Коммерсантъ" пишет, что участвовать в 

выборах, по данным Минюста, вправе 74 партии. Большинство из них 

ограничились региональными и муниципальными кампаниями. Кандидатов в 

Госдуму (как по списку, так и в одномандатных округах) выдвинули все 14 

партий, которые вправе участвовать в думских выборах без сбора подписей. 

Это четыре думские партии — "Единая Россия", "Справедливая Россия", 

КПРФ и ЛДПР,— а также те десять партий, которые получили более 3% 

голосов на думских выборах-2011, или имеющих фракцию хотя бы в одном 

региональном парламенте ("На промежуточный финиш вышли 24 

партии"). 
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"Независимая газета" пишет, что выявлены и проблемы с исполнением 

избирательного законодательства в регионах. Отставки в них начались – 

недоверие объявлено руководителям Курского облизбиркома, комиссия из 

Москвы работает на Алтае, ревизоры поедут в Самарскую и Тверскую 

области. Кроме называвшихся Петербурга, Подмосковья, Самарской и 

Нижегородской областей Памфилова обозначила как проблемные Курскую, 

Ярославскую, Рязанскую, Брянскую, Астраханскую и Архангельскую 

области, Приморский и Алтайский края,  Тыву, Чувашию и ряд регионов 

Северного Кавказа.  Выводы уже делаются. Глава ЦИКа рекомендовала 

секретарю избиркома Курской области Сергею Мальцеву покинуть 

должность, "чтобы впредь никому неповадно было" ("ЦИК увеличил 

список проблемных регионов"). 

"Российская газета" отмечает, что Элла Памфилова и Уполномоченный 

по правам человека в РФ Татьяна Москалькова подписали соглашение о 

взаимодействии на выборах. Их совместная работа станет еще одним 

механизмом обеспечения легитимности выборов, в нее войдет мониторинг 

применения административного ресурса в регионах. "Это важно с точки 

зрения обеспечения избирательных прав граждан", - оценила Элла 

Памфилова подписанное соглашение. По ее словам, в 38 регионах уже 

подписаны аналогичные соглашения между руководителями местных 

избирательных комиссий и омбудсменами. В 17 регионах подписание 

состоится в ближайшее время ("Контролеры доверия"). 

 

ЭКСПЕРТЫ ОЦЕНИЛИ ШАНСЫ ПАРТИЙ НА ВЫБОРАХ  

Выборы в Госдуму седьмого созыва не принесут очевидных 

изменений, считают эксперты. Лидерами проходного списка стали  "Единая 

Россия", ЛДПР и КПРФ. "Справедливая Россия" рискует не преодолеть 

пятипроцентный барьер, неожиданно усилила федеральный список партия 

"Яблоко" а в аутсайдерах оппозиции оказалась ПАРНАС. 

Как пишет "Коммерсантъ", Комитет по политическим технологиям 

Российской ассоциации по связям с общественностью подготовил доклад 

"Экспертное исследование ресурсов и оценка шансов партий на старте 

выборов в Госдуму". Эксперты оценили шансы "Единой России", ЛДПР и 

КПРФ на прохождение в Госдуму как стопроцентные. При этом почти 

половина опрошенных экспертов (45%) не исключили, что "Справедливая 

Россия" не преодолеет пятипроцентный барьер, необходимый для попадания 

в Госдуму. Они объяснили это незначительным базовым электоратом, за 

который придется бороться с другими партиями левой ориентации (в том 

числе "Родиной" и Российской партией пенсионеров за справедливость 

(РППС)), размытой идеологией и отсутствием ярких харизматичных лидеров. 

Кроме того, по мнению экспертов, уязвимыми местами партии стала 

федеральная часть списка (в ней один Сергей Миронов, имеющий 

"невпечатляющую электоральную историю"), слабая полевая кампания и 

работа в интернете ("Партиям посчитали шансы"). 
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По данным "РБК", накануне избирательной кампании "Яблоку" 

удалось значительно усилить федеральный список за счет привлечения 

нескольких сильных региональных и федеральных фигур, отмечают 

политологи. В федеральный список "Яблока" вошли экс-председатель РПР-

ПАРНАС Владимир Рыжков и депутат Госдумы от "Справедливой России" 

Дмитрий Гудков, а петербургскую группу возглавил режиссер Александр 

Сокуров. Четверть опрошенных политологов считают, что Партия роста во 

главе с уполномоченным при президенте по защите прав предпринимателей 

Борисом Титовым с ее финансовым преимуществом и присутствием на 

федеральном телевидении также может преодолеть порог в 3%. Аутсайдер 

рейтинга – партия ПАРНАС. У нее были симпатии интернет-аудитории 

благодаря взаимодействию с оппозиционером Алексеем Навальным, но тот в 

итоге разругался с партией ("Проходная тройка"). 

"Известия" публикуют данные исследования "Левада-центра", которые  

свидетельствуют о том, что за последние пять лет граждане РФ стали чаще 

ходить на выборы "по привычке". Как было отмечено, на 

предстоящих выборах в Государственную думу планируют проголосовать 

48% россиян. 21%  пойдут на выборы "совершенно точно". Откажутся от 

голосования 28%, а 20% пока не знают, намерены ли они 

голосовать, сообщается на сайте аналитического центра. По причине 

недоверия нынешним политикам не пойдут или сомневаются в своем участии 

в выборах 31% россиян, из-за мнения, что это бесполезно, — 30% россиян. 

Кроме того, 14% респондентов считают, что "всё равно победит "Единая 

Россия", а 12% "устали от политики, от борьбы в верхах". 

Автор отмечает, что данные исследования свидетельствуют о том, что 

за последние пять лет россияне стали чаще ходить на выборы "по привычке" 

— 21% в 2016 году против 15% в 2007 году. Из-за стремления выразить свою 

политическую позицию пойдут голосовать 14% россиян, из-за стремления 

помешать партии, которой они не доверяют — 7%. При этом большинство 

опрошенных считают, что Государственная дума, которую изберут в 

сентябре, будет отражать интересы общества. Такого мнения 

придерживаются 40%, противоположного — 39%. Уточняется, что опрос был 

проведен 25–28 марта и 23–27 июня среди 1,6 тыс. человек в 137 населенных 

пунктах 48 регионов страны. ("Опрос: 48% россиян собираются пойти на 

выборы"). 

 

ДОКУМЕНТЫ В ЦИК СДАЛИ 22 ПАРТИИ 

14 июля глава ЦИК России Элла Памфилова объявила о завершении 

приёма документов от политических партий на выборы в Госдуму, сообщают 

"РИА Новости". "Из 24 партий, которые провели съезды и заявляли о своих 

намерениях участвовать в избирательной кампании, документы сдали 22 

партии. Из них три партии не имеют федерального списка, а представили 

списки только по одномандатным округам. Одна из партий представила 

только общефедеральный список, не предложила кандидатов по округам", — 

сказала Памфилова. Она напомнила, что две партии — "Партия добрых дел" 
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и "Народ против коррупции", которые провели предвыборные съезды — 

документы в итоге не представили. 

Следующим после заверения этапом станет регистрация списков. Уже 

с 4 июля в ЦИК открыт прием документов для регистрации федерального 

списка кандидатов. Партии, списки которых заверены, с этого дня и до 18.00 

мск 3 августа имеют возможность подать соответствующие документы. В 

частности, партии должны представить справку об открытии специального 

избирательного счета и личное уведомление от каждого кандидата 

об отсутствии у него счетов, вкладов, денежных средств в иностранных 

банках за пределами РФ. 

Между тем, 14 российских партий имеют право не собирать подписи 

избирателей для участия в парламентских выборах. Остальным партиям и их 

кандидатам-одномандатникам для участия нужно собрать определенное 

количество подписей: 200 тысяч для партии и не менее 3% от числа жителей 

округа для одномандатников. Помимо указанных документов они должны 

будут предоставить для регистрации также подписные листы и ряд 

документов, связанных с процедурой сбора подписей. ("На выборы в 

Госдуму сдали документы 22 партии") 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ВЫСТУПИЛ НА "ИННОПРОМ-2016" 

11 июля премьер-министр России Дмитрий Медведев выступил на 

ежегодной международной промышленной выставки "Иннопром-2016", в 

этот раз посвященной развитию индустриального интернета. Глава 

правительства пообещал привлечь в отрасль финансирование, а также 

сообщил о разработанном проекте "дорожной карты" по развитию 

технологий. 

В Екатеринбурге премьер-министр приехал для участия в "Иннопром-

2016", где он выступил на пленарном заседании форума, в рамках которого 

обсуждали вопросы развития индустриального Интернета и Интернета в 

целом. Он напомнил, что в последние годы идет много разговоров о том, как 

должна развиваться эта среда - нужно ли ее регулировать или влияние 

правительств на нее неприемлемо, пишет"Российская газета". "Понятно, что 

ни та, ни другая модель сейчас не воспринимается, но очевидно, что сегодня 

необходимо в любом случае, так или иначе, на это обращать внимание, и 

предложения, в том числе наши предложения, по выработке универсальных 

правил - они пока не реализованы, они находятся в стадии обсуждения. По 

какому пути пойдет именно глобальное регулирование и в сфере Интернета в 

целом, и в сфере технологического, индустриального Интернета, мы не 

знаем", - сказал премьер-министр. Между тем информационные технологии 

все чаще используются не только в целях недобросовестной конкуренции, но 

стали площадкой, на которой активно работают даже террористы. Риски и 

угрозы для систем безопасности, в том числе в технологической сфере, 

увеличиваются, обратил внимание Медведев. "Коммуникационная 

открытость в этом смысле не должна означать беспомощности перед 

современными угрозами, и здесь мы как раз должны находить ответ 
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совместно, - уверен председатель правительства. - В этом я вижу цель работы 

государств, отдельных правительств на различных площадках" ("Стратегия 

национальных проектов"). 

Также глава правительства напомнил о разработанном проекте 

"дорожной карты" развития индустриального интернета. Уже к ноябрю 

должны быть готовы предложения по формированию нормативной базы, 

необходимой для внедрения новшеств, отмечает "Коммерсантъ". Впрочем, 

признал премьер, написать правила регулирования — не главное. Гораздо 

важнее, по его словам, чтобы промышленные компании предъявляли спрос 

на такие технологии. Для этого нужно, чтобы инвестиции направлялись в 

модернизацию производственных линий, оборудования и складов. Решая 

такие задачи, полагает премьер-министр, ключевые игроки рынка могли бы 

объединиться в консорциум. "Такой консорциум мог бы консолидировать 

всю отрасль и вырабатывать предложения по стандартизации и 

нормативному регулированию, продвигать эти технологии, привлекать 

финансовых партнеров",— предположил Дмитрий Медведев. В российском 

правительстве надеются, что развивать инновации Россия будет вместе с 

Индией. Эта страна стала партнером выставки. "Мы обсуждали и эти 

вопросы",— сообщил вчера глава Минпромторга Денис Мантуров. По его 

словам, индийские специалисты в области программирования занимают 

достаточно сильные позиции, "поэтому надо объединять усилия в этом 

направлении". По словам министра, особый интерес представляют интернет-

технологии в автомобилестроении, производстве оборудования, сфере 

морского транспорта и авиации. Именно по этим четырем направлениям и 

предполагается сотрудничество "с нашими стратегическими 

привилегированными партнерами", пояснил министр ("Вещам обещан 

законный выход в сеть"). 

 

СОСТОЯЛОСЬ ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ПО 

СТРАТЕГИЧЕСКОМУ РАЗВИТИЮ И ПРИОРИТЕТНЫМ ПРОЕКТАМ 

13 июля президент РФ Владимир Путин провел первое заседание 

Совета по стратегическому развитию и приоритетным проектам. Открывая 

заседание, президент напомнил об успехе первых нацпроектов, которые 

активно финансировались из госбюджета в 2006–2008 годах. По его словам, 

"сейчас нужно работать в условиях известных серьезных ограничений". 

"Российская газета" сообщает, что президиум Совета возглавил 

Дмитрий Медведев. "По каждому направлению развития следует 

сформулировать и запустить приоритетные проекты", - сказал Путин, 

добавив, что предстоящая работа должна носить общенациональный 

характер. И привлекать здесь нужно не только узкоспециализированных 

экспертов, но и предпринимателей, гражданских активистов. Не лишним 

было бы и участие представителей профсоюзов ("Цель проектов - лучше 
жить"). 

"Независимая газета" пишет, что Путин потребовал от правительства 

четких формулировок поставленных целей и конечных результатов, вместо 
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того чтобы "морочить людям голову" перечислением необходимых мер. 

Также Путин заявил о необходимости усилить ответственность за 

выполнение задач. Помимо усиления ответственности президент потребовал 

увеличить отдачу от финансирования. Он уверен, что результаты проектов 

должны быть наглядны и понятны – например, снижение очередей в 

поликлиниках, быстрое оказание медицинской помощи, облегчение условий 

ипотеки, прозрачность ЖКХ ("Стратегический тришкин кафтан"). 

"Московский комсомолец" пишет, что, по словам Дмитрия Медведева, 

первый блок проектов будет нацелен "на создание комфортных условий 

жизни и работы людей и включит проекты по здравоохранению, 

образованию, развитию ипотеки, ЖКХ, экологии и безопасности 

современных дорог, а также улучшению ситуации в моногородах". Второй 

блок связан с развитием современной, развитой экономики, созданием 

благоприятной среды для малого бизнеса и индивидуального 

предпринимательства, повышением производительности труда, а также с 

наращиванием несырьевого экспорта ("Россию опять пустят на 

нацпроекты"). 

"Коммерсантъ" полагает, что необходимость проектного управления 

несколько туманна. Осторожней всех высказался зампред Экономического 

совета при президенте Алексей Кудрин. Он совсем не спорил с важностью то 

ли национальных, то ли приоритетных проектов. Более того, он 

пропагандировал ее. Говорил при этом о том, что "в ближайшие три-четыре 

года мы ожидаем снижения расходов бюджета всех уровней в реальном 

выражении. Это означает, что средств в среднем на достижение основных 

показателей будет меньше" ("Стратегическая выступательная 

операция"). 

 

"ПАКЕТ ЯРОВОЙ" ПОДДЕРЖИТ ОТЕЧЕСТВЕННОГО 

ПРОИЗВОДИТЕЛЯ 

"Российская газета" пишет, что одновременно с подписанием 

антитеррористического пакета, Владимир Путин дал поручение 

правительству мониторить ход реализации закона, чтобы при необходимости 

снизить возможные риски, связанные с финансовыми расходами, 

использованием отечественного оборудования для хранения информации и 

другими вопросами. Так, президент поручил до 1 сентября Минпромторгу и 

Минкомсвязи провести анализ и подготовить предложения по организации 

производства отечественного оборудования и программного обеспечения для 

хранения и обработки голосовых сообщений и другой информации ("Ключи 

с правом передачи"). 

 "Этот надо сделать оперативно. Надо загружать свои предприятия, тем 

более это хороший гарантированный заказ", — цитируют  главу государства 

"Известия". В свою очередь, глава Минкомсвязи Николай Никифоров заявил, 

что в стране пока не выпускается соответствующее оборудование. Но его 

ведомство совместно с Минпромторгом разрабатывают техническое задание 

на производство. Никифоров также сообщил, что в "пакет Яровой" осенью 
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могут быть внесены поправки. "Если потребуются дополнительные 

поправки, они будут подготовлены, внесены в правительство и представлены 

в Государственную думу на осеннюю сессию. Но позицию тех, кто сегодня 

дает различные эмоциональные оценки, не разобравшись в вопросе, мы не 

разделяем", — заявил министр. ("Президент России назвал производство 

нового оборудования хорошим гарантированным заказом") 

 "РБК" пишет, что "Почта России" оценила затраты на исполнение 

новых требований "антитеррористических поправок" депутата Ирины 

Яровой и сенатора Виктора Озерова, по которым почтовые операторы 

должны будут следить за содержанием посылок. Компании придется 

потратить 500 млрд руб. на закупку нового оборудования и выделять еще 100 

млрд руб. ежегодно на его обслуживание и зарплату персоналу, говорится в 

сообщении "Почты России" ("Полтриллиона"). 

В другой статье "РБК" пишет, что уже сейчас можно спрогнозировать, 

как будет развиваться ситуация на телекоммуникационном рынке в целом и в 

его мобильном сегменте в частности. Сейчас тарифы мобильной связи не 

подпадают под антимонопольное регулирование и в теории могут быть в 

любой момент повышены операторами. Ограничивающим рост цен фактором 

здесь до сих пор была рыночная конкуренция. Так как на рынке представлено 

четыре крупных федеральных игрока, резкое повышение цен одним из них 

было невозможно – это привело бы к потере клиентов. Но теперь ситуация 

изменилась. Из-за поправок Яровой у операторов появятся дополнительные 

расходы, и они будут вынуждены повышать цены практически 

одновременно. По оценкам, затраты операторов на закупку необходимого 

оборудования, разработку ПО и интеграцию составят в совокупности до 2,2 

трлн руб. – точная сумма будет зависеть от конкретных решений 

правительства. Это примерно на треть превышает годовой объем выручки 

всего российского телекоммуникационного рынка. В этих условиях фактор 

конкуренции работать уже не будет и цены, в том числе на мобильную связь, 

легко могут вырасти примерно в 1,5–2,5 раза в течение двух-трех лет ("Что 

будет с сотовой связью из-за борьбы с терроризмом"). 

По данным "Московского комсомольца", Николай Никифоров доложил 

главе государства, что ажиотаж, поднявшийся в обществе с принятием 

"антитеррористического пакета Яровой" основан исключительно на 

"эмоциональных оценках", к тому же, по его мнению, совершенно не 

обоснованных: "Хранение данных начнётся лишь с 2018 года, – подчеркнул 

он. – К этому времени ведомства проработают алгоритм введения закона и 

норм правоприменения: в том числе объем временного хранения; кто, где и 

на чём будет хранить данные; требования к оборудованию и к операторам и 

т.д. Если по итогам этой работы потребуются уточнения закона с точки 

зрения правоприменения, мы внесём поправки уже в осеннюю сессию". 

Напомним, что накануне Путин провел заседание Совета по стратегическому 

развитию и приоритетным проектам, где назвал прошлые планы 

правительства "непонятными" и призвал министров "не морочить людям 
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головы". Сегодня члены кабмина поспешили рисовать картины светлого 

будущего радужными красками ("Рынок сформировался и без Турции"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ РАЗВИТИЕ ВНУТРЕННЕГО 

ТУРИЗМА 

На совещании с членами правительства президент Владимир Путин 

поднял вопрос развития внутреннего туризма в России.  

"Российская газета" пишет, что,  по словам руководителя Ростуризма 

Олега Сафонова, ведомство ожидает сохранения положительной динамики 

в этом году. "Мы ожидаем увеличение турпотока примерно на 15%", - 

сказал Сафонов. По его словам, необходимо принять меры по дальнейшей 

модернизации инфраструктуры туристической отрасли. Он отметил 

необходимость предпринять дополнительные усилия по привлечению 

иностранных туристов в Россию. При этом, как отметил глава ведомства, 

поток туристов из Китая в этом году вырос на 50% в рамках безвизовых 

групповых турпоездок. ("Путин обсудил с главой Ростуризма Сафоновым 

внутренний турпоток в РФ "). 

В другой статье "Российская газета" пишет, что глава 

Международного независимого института аграрной политики  Елена 

Скрынник считает, что сельский туризм является самой настоящей золотой 

жилой в отрасли.  По ее оценке при правильном подходе к делу он сможет 

приносить России до 50 миллиардов рублей ежегодно. Пока, правда, его 

вклад очень невелик. 

Как заявила Скрынник, в структуре внутреннего российского 

туристического потока сельский туризм занимает только около 2 

процентов. Всего же "доходы от внутреннего туризма составляют 

примерно 1,5 процента от ВВП страны". А перспектива с пятьюдесятью 

миллиардами реальна, но не сегодня, а на горизонте 10-15 лет. Основная 

проблема, считает Елена Скрынник, кроется в отсутствии системной 

основы по поддержке этого направления.  "Само понятие "сельский 

туризм" в законодательстве РФ не закреплено, так же, как и регламентация 

правил предоставления финансовой поддержки организациям, 

занимающимся агротуризмом", - заявила она. 

Кроме этого, неплохо было бы обратить внимание на систему грантов 

для малого бизнеса, того сегмента предпринимателей, который сегодня как 

раз и развивает "агротуристическую инфраструктуру, в том числе 

реализующих проекты по строительству, благоустройству гостевых домов 

и подворий, расширить предоставление соответствующих информационно-

консультационных услуг" ("Сельский туризм может приносить России до 

50 миллиардов рублей в год").  


